



La
Nature
prend soin de nous.

Prenons soin d'elle.

22 avril

Journée de
l'environnement
dans l'administration
publique

Mesure et programmes favorisant l'accès à la nature

Participer à l'un des événements Proximité Plein Air

Le 14 juin 2025, beau temps, mauvais temps, les Québécois sont invités à prendre l'air près de chez eux dans le cadre des événements Proximité Plein Air. Au programme dans différentes régions du Québec, ces événements proposent une foule d'activités accessibles à tous pour favoriser la pratique d'activités de plein air au sein des milieux de vie. L'objectif visé est de favoriser la découverte, l'exploration et l'aventure, peu importe l'âge ou le niveau des participants. Pour découvrir la programmation, rendez-vous sur la page proximitepleinair.ca. Ces événements font partie de l'initiative Proximité Plein Air du ministère de l'Éducation du Québec.

En mai, je plante un arbre

La biodiversité forestière du Québec contribue à la régulation du climat et à la séquestration du carbone. En disposant adéquatement les arbres sur son terrain, un propriétaire peut diminuer de près de 60 % ses dépenses en climatisation durant l'été. Même en hiver, les conifères peuvent atténuer la force des vents, ce qui permet de réduire les coûts de chauffage.

Au cours du mois de mai, des centaines d'activités éducatives et festives, avec remise d'arbres, de plantations ou d'activités de sensibilisation se tiennent un peu partout au Québec pour célébrer le Mois de l'arbre et des forêts. Participer aux [activités du Mois de l'arbre et des forêts](#) est une excellente occasion de se procurer des arbres gratuitement.

Favoriser le développement de la relève à la pêche

Pour faire découvrir la pêche récréative à la population québécoise, le ministère de l'Environnement, de la Lutte contre les changements climatiques, de la Faune et des Parcs (MELCCFP) a mis en place la Fête de la pêche, une initiative qui permet à tous les résidents du Québec de pêcher durant trois jours, sans permis, sauf pour le saumon atlantique. En 2025, la [Fête de la pêche](#) célèbre sa 25^e édition les 6, 7 et 8 juin.

Le MELCCFP soutient également [Pêche en herbe](#), un programme de la Fondation de la faune du Québec, qui offre aux jeunes de 6 à 17 ans une initiation à la pêche sportive (hivernale ou estivale). C'est aux abords d'un plan d'eau qu'ils découvriront les rudiments de la pêche, de la biologie du poisson jusqu'aux responsabilités d'un bon pêcheur. À la fin, chaque participant reçoit un certificat Pêche en herbe, faisant office de permis de pêche jusqu'à 18 ans (sauf pour le saumon).

Faire connaître la faune du Québec et ses habitats aux jeunes

Les ateliers fauniques [Sur les traces de la faune](#) sont une initiative du MELCCFP qui vise à permettre aux jeunes de découvrir ou de redécouvrir la faune du Québec et ses habitats par le biais d'activités animées par la Société des établissements de plein air du Québec (Sépaq).

Sensibiliser les jeunes à la conservation de la biodiversité du Québec

[La biodiversité et moi](#) est un programme éducatif gratuit, soutenu par le MELCCFP, qui s'adresse aux élèves de la sixième année du primaire. Animé en classe par un organisme mandaté par le Ministère, il sensibilise les jeunes à la conservation de la biodiversité et à la faune du Québec. Le programme leur apprend à identifier des espèces et leurs habitats, à comprendre l'impact des activités humaines sur la faune, et il leur fait découvrir des métiers liés à sa gestion.

